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! ! ! !昨天，市人才服务中心举办
!"#!年首场中高级人才沙龙。参加
沙龙的一方是本市重点发展领域
的企业、科研单位的人力资源部经
理。沙龙上，记者听到他们说的最
多的是，“最缺骨干人才”。

最需要“领衔”人才
中国商飞成立于 !""$年。上

海飞机设计研究院人力资源部副
部长吴治国说，当时全中国从事飞
机研发的人才不到 %&&&人。上海
飞机设计研究院承担着我国拥有
完全自主知识产权的'()!#飞机，
以及国家大型飞机重大专项中大
型客机项目的设计、试验、预研及
关键技术攻关等任务。“我们比任
何其他行业更渴望人才”，吴治国
说，研究院最需要的是“领衔”人
才。一架飞机需要 #&多万个零部
件。这 #&多万个零部件在研发过
程中，一个零部件就是一个攻关项
目，项目“领衔”人才最缺乏。

只“挖”人行不通
如何集聚所需的人才，无非两

种途径，一靠引进，二靠自身培养。
“挖”人，是许多单位热衷的办法，快
捷，立竿见影。但对于一些“非通用行
业”来说，这条路行不通。核电行业就
是一个例子。上海核工程研究设计院
人力资源部副主任潘斌说，国内就中
核、国核、中广核三大集团。圈子就这
么大，“跳槽”、“挖人”几乎不可能。而
国际上，核电人才也少。切尔诺贝利
事故、美国三里岛事故，日本福岛核
电站事故，每一次核事故发生，对核
电行业来说，都是一次打击。国际上

人才少，引进国际人才难度大。
潘斌说，上海核工程研究设计

院最缺的有工作经验的骨干人才。
现在许多年轻人愿意投身核电研
究，但成熟人才培养周期长，一个
核电站建设需要四五年时间，一个
建设周期跟下来，四五年时间过去
了。上海核工程研究设计院的办法
是给年轻人“压担子”，希望他们快
速成长为业务骨干。

征集百家重点单位
去年年底，本市相关部门对重

点领域单位的高层次人才需求状
况进行了调研。调研发现，重点领

域单位普遍面临引进高层次人才
难度大、获取信息资源有限的问
题。如何使重点领域单位和高层次
人才之间的沟通更加畅通，市人才
服务中心打算征集百家单位作为
今年的重点服务对象。

首批征集到的 *!家重点单位
以高等院校和科研院所及金融单位
为主。市人才服务中心主任曹新生
说，人才服务中心尝试推出中高级
人才沙龙，希望为重点单位和高层次
人才建立一个相对宽松的沟通交流
的平台。为昨天举办的沙龙，人才服
务中心前期做了大量的准备工作，从
%*$"份简历中，筛选出 +!名人才，安
排他们与 !"家单位现场面谈。

曹新生说，今年人才服务中心
还将推出一系列举措，征集重点单
位岗位信息面向国内外发布。近期
还推出“我为上海建设荐英才”活
动，请高层次人才引荐推荐自己的
同事师兄，为重点单位储备优秀人
才。 本报记者 鲁哲

上海飞机设计研究院科研人员需3500人，现在只有1800名———

重点发展领域最缺骨干人才 ! ! ! !新华社上海 !月 "#日电 中共
中央政治局委员、上海市委书记俞正
声 !%日下午参观了正在上海图书馆
展出的“创新驱动 服务民生———上
海城市巨变大型图片展”。俞正声对
图片展通过新老照片对比的形式展
示上海城市巨变给予了好评。

俞正声参观
城市巨变图片展

! ! ! !本报讯（记
者 鲁哲）第二届
上海合作组织最
高审计机关领导
人会议 , 月 !%

日至 !, 日在上
海召开。来自上
合组织 -" 个参
与国的最高审计
机关领导人齐聚
一堂，共同探讨
各国最高审计机
关在反腐败中的
作用，以及最高
审计机关对国际
经济合作的联合
审计。
国家审计署

审计长刘家义，
上海市委副书
记、市长韩正出
席并致辞。国家
审计署副审计长
董大胜，市委常
委、副市长屠光
绍等出席会议。
韩正在致辞

中说，上海作为
上海合作组织
的诞 生 地 ，在
!""-年 .月 -*日见证了上海合作
组织成员国首次元首会议的举行。
去年召开的阿斯塔纳峰会，对未来
十年上海合作组织的发展方向进
行了战略规划，深入推进组织内部
最高审计机关的合作，意义重大。
上海合作组织参与国最高审计机
关领导人第二次会议，围绕主题，
交流信息、分享经验、开展合作，必
将有助于更好地发挥审计监督保
障区域合作健康发展的“免疫系
统”功能。
会议期间，与会代表就最高审

计机关在反腐败中的作用以及最高
审计机关对国际经济合作项目的联
合审计等公共财政的审计监督等热
点论题相互交换了意见，并形成成
果性文件。
上海合作组织参与国最高审计

机关领导人会议机制建立于 !&-&

年，由中国、俄罗斯最高审计机关联
合发起。会议每两年召开一次，首次
会议于 !&-&年 /月 !.日至 !/ 日
在莫斯科召开。
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! ! ! !一座假山补偿 %万元，一亩鱼
塘补偿 *.&&元，一亩蔬菜大棚补
偿 *%&& 元……面对这样的“价
码”，是老老实实守着田地不违法，
还是突击搭建？在这道选择题考验
下，上海郊区一些正面临大开发大
建设的地区，少数村民铤而走险，
选择后者，甚至将土地转租给外来
人员违法搭建，本报曾多次曝光这
类现象。

然而，正在进行临港新城开发
建设的浦东新区书院镇余姚村，自
!&&.年以来，村里却没有一处违法
搭建。附近村镇一些干部群众纳
闷，“余姚村到底有什么管理秘
诀？”记者也闻讯来到村里深入了
解。村民的回答很实在：“村里带着
我们种田，一年能赚 -&万元。村支
书给我们算过账，种地比乱搭建有
效益，谁还会不珍惜土地？”

拆除违法搭建许
诺加倍“补偿”

一面是我国耕地面积日益减少

逼近红线，一面是少数村民趁着迪
士尼等大项目开发之机大肆违法搭
建，这样的情况怎不让人焦急。

余姚村是浦东最大一个村，面
积有 .0/平方公里。!"".年前，村
民也曾造过一些违法搭建，希望趁
临港新城开发谋利，城管部门与村
民为了拆除违法搭建频生冲突。
!"".年 %月，新任党总支书记陆
生兵走马上任，拍胸脯向村民保
证，拆掉违法搭建，他能为大家带
来更好经济效益，绝对可以加倍
“补偿”。

勤劳致富比“发动
迁财”光彩

陆生兵的办法不算新，就是四
个字：“勤劳致富。”起初，村民半信
半疑。

书院镇属盐碱地，是西甜瓜主
产区，余姚村却是例外，瓜田仅 .""

亩，占农田总面积 -1#&。!&&.年前，
它有个外号叫“野猫洞”，意思就是
说这里是乡下中的乡下，远离镇
区，钢渣路路面坑洼，农民想把瓜
运到镇里销售，半路上就颠破了半
车。所以，除了野猫聚集，谁也不愿

来这里。
陆生兵想了很多办法，一年内

让村庄基础设施大变样。!&&/年 *

月，西甜瓜上市，村民第一次驾车
行驶在 .米宽的沥青路上，安然无
恙把瓜运到村外。随后，村委会在
农技指导、销售渠道等方面花了大
力气，余姚村的西甜瓜打入南京，
成为免检产品。次年，农民种瓜积
极性大增，瓜田增加 #&&&亩、!&&&
亩、!%&&亩，年销售额达到 +&&万
至 #!&&万元，亩产五六千元。此
外，余姚村在 !&&$年成立以集体
经济为主导的福禧果蔬专业合作
社，试验和推广蝴蝶兰、杨梅、猕猴
桃等新品种，结构更加优化。

勤劳致富比“发动迁财”有光
彩，更有实惠。陆生兵等村干部常
和农民谈心：“造一座假山，成本
要 $&&& 至 # 万元，补偿只有 % 万
元，钱赚不多，土地却长期闲置”；
“一亩鱼塘补偿 *.&& 元，改成造
瓜棚，万一将来动迁，一亩补偿
*%&&元，这期间还能种瓜卖钱，不
是更好？”在这样的氛围下，村民
自然一门心思种田，舍不得闲置
甚至破坏土地。

控制土地流转严
防耕地流失

一些老人无力种田，不得不把
土地转租给外来人员。外来人员对
土地没感情，更没责任，有的违法
搭建，有的则超量使用农药、杀毒
剂。陆生兵说，一些外来人员在瓜
田中喷洒硫磺杀虫，种一年瓜，地
要养上四年才能继续用。所以，余
姚村严控土地流转。

听说有村民无力种田，村干部
会上门做工作。村民老王说，向外
来人员出租一亩地的租金是 #*&&

元，如果把地通过村里安排年富力
强的种植大户接手，每亩地可得
#&&&元补贴。此外，农委等下发的
/.&元补贴仍能保留。除了这 #/.&

元收入，老人还能打打零工，赚点
生活费，总收入更高。所以，他毫不
犹豫地把土地交给村里统筹。

陆生兵告诉记者，老龄化是大
势所趋，将来会有更多“老王”无力
种田。为防止由此带来土地流失，
村里从其他收入中挖出一块补给
“老王”们，防止农田抛荒。

本报记者 孙云

沪郊一些地方出现突击违法搭建现象，浦东书院镇余姚村
却自2006年后无一处违法搭建，村民说———

种地更有效益，谁不珍惜土地？

上海重点发展领域高层次和紧缺人才有多紧缺？举个例
子可能更能说明问题。上海飞机设计研究院是中国商用飞机
有限责任公司的设计研发中心。研究院目前承担着ARJ21飞
机、C919大型客机的设计研制。这两个项目科研人员如果配
齐的话，需要3500人，而研究院现在只有1800名科研人员。
中高端人才缺口大，是上海转型发展最急切的“瓶颈”之一。
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走基层转作风改文风

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）上海振兴中华读书
活动昨天喜庆 %&华诞，第十四届上海读书节
同步在浦东图书馆开幕。市委副书记殷一璀，
市委常委、宣传部长杨振武，市人大常委会副
主任、市总工会主席钟燕群，市政协副主席周
汉民等出席开幕式。
殷一璀说，%&年来，读书活动高扬“振兴中

华”大旗，营造了全民阅读的浓烈氛围。她指
出，开展读书活动要围绕社会主义核心价值体
系建设，引导市民阅读体现历史积淀、时代精
神、共同价值的读物，促进全社会大力践行公
正、包容、责任、诚信的价值取向；要围绕创新驱
动、转型发展，引导干部群众接受岗位技能培训，
推动新思想、新知识、新技术的学习应用；要围绕
促进人的全面发展，引导市民从读书中获得思想

教益和精神满足，养成客观、理性、平和的心态，
形成共建美好生活、共筑社会和谐的思想共识。

第十四届上海读书节主题为“弘扬价值取
向，共建书香上海”，共开展 ,%项活动。包括“年度
重点项目”#&项、“经典传承项目”$项、“示范引领
项目”/项、“基层优秀项目”#$项等四大板块。
市妇联党组书记、市振兴中华读书指导委

员会第一副主任焦扬主持会议，大会表彰了上
海市群众性读书活动十大明星、十佳读书团
队、十佳读书活动项目；向浦东新区等 #%个建
立职工“全员读书日”的区县局（产业）颁发了
铭牌。在开幕式上，还首次发行“书香上海”人
文地图，启动“社区文化与市民阅读”上海市第
二届社区网上读书活动，举行长兴岛农民工筹
建电子阅览室的捐赠仪式。

上海振兴中华读书活动喜庆30华诞
第十四届上海读书节同步开幕 殷一璀出席并讲话


